

La journée de l'Europe

Source: CVCE.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/la_journee_de_l_europe-fr-3c2030cd-1b90-464a-8dd6-c17fac6e15bd.html

Date de dernière mise à jour: 24/04/2023



La journée de l'Europe

Depuis 1985, les institutions communautaires ont adopté la date du 9 mai pour célébrer la journée de l'Europe en souvenir de la déclaration Schuman du 9 mai 1950, considérée comme l'acte fondateur de la construction européenne.

En effet, l'importance de la CECA (proposée dans la déclaration Schuman et mise en place par le traité de Paris du 18 avril 1951) réside dans l'influence exercée sur la forme des institutions européennes actuelles. L'Assemblée commune est devenue le Parlement et la Haute Autorité, la Commission.

Dans les années 1980, le charbon et l'acier cessent d'être des ressources stratégiques et le traité CECA expire en 2002.

Cependant, la réussite de la CECA dépasse de loin les bilans économiques. La CECA est parvenue à enclencher la construction communautaire.

Son vrai tour de force est la réconciliation franco-allemande et l'ancrage durable de la paix sur le continent européen.